



# やさかえ

【学校教育目標】  
進んで学び 心豊かで  
たくましい子どもの育成

【具体目標】  
学ぶ子ども  
助け合う子ども  
きたえる子ども

発行：一関市立弥栄小学校

令和5年1月22日

第9号

文責：柄内 宏之

## 弥栄っ子が輝いた2学期でした

8月22日（火）に始まった85日間の長い2学期が、無事に終了しました。

マラソン大会や学習発表会といった校内の大きな行事の他に、一関地方の陸上競技大会や音楽発表会等といった対外的な行事もコロナ禍以前と同様に行われた2学期でした。弥栄の子供たちは、もち前の「素直さ」や「優しさ」をベースに、校内外のどの活動でも皆で協力しながらよく頑張る「輝く姿」を見せてくれました。全ての活動を予定通りに実施できたのも、お家の方々の日々の健康管理や励ましのお声がけ等のおかげと感謝しています。

明日12月23日（土）から1月14日（日）まで23日間の冬休みとなります。今季はインフルエンザの流行が心配されていますが、規則正しい生活と健康管理に心がけ、冬ならではの楽しい思い出がたくさんできる冬休みになることを願っています。

### がんばりの記録

#### ☆2学期弥栄っ子テスト



2学期までに学習した漢字と算数の復習に取り組んだ「家庭学習がんばり期間」の成果を確かめるテストの結果です。保護者の皆様には、コメント記入へのご協力、ありがとうございました。

【合格者数】※（ ）は満点合格者の人数

1年生…国語5人(4人)、算数5人(4人)  
2年生…国語5人(2人)、算数6人(1人)  
3年生…国語7人(1人)、算数8人(6人)

4年生…国語7人(5人)、算数6人(1人)  
5年生…国語6人(3人)、算数6人(4人)  
6年生…国語2人(2人)、算数2人(0人)

#### ☆読書冊数

2学期読書目標冊数（1年：40冊、2年：35冊、3・4年：20冊、5・6年：15冊）は、34人が達成しました！

【各学年の最多読者】

1年生…佐藤 絢音さん 164冊  
2年生…石川 瑞さん 58冊  
3年生…岩渕 日咲さん 131冊

4年生…菅原 聖さん 88冊  
5年生…熊谷ほのかさん 81冊  
6年生…山崎いちかさん 49冊

#### ☆マラソンで走った周数

【各学年の最多走者】※今年度走った周数

1年生…菅原恵二朗さん 369周  
2年生…佐々木 暁さん 712周  
3年生…須藤 篤征さん 347周  
小野寺咲蓮さん 347周

4年生…佐藤 銀仁さん 311周  
5年生…熊谷ほのかさん 278周  
6年生…山崎いちかさん 400周



# 図書祭りを行いました

11月17日（金）の「弥栄っ子タイム」に、図書委員会の主催で図書祭りが行われました。図書祭りでは、各学年の代表者によるおすすめの本の紹介や、図書委員による図書クイズ、大型絵本「くじらだ！」の読み聞かせが行われ、子供たちは楽しい時間を過ごしなが、本への興味・関心を高めていました。



図書委員会では、図書祭りの他にも「読書ビンゴ」を企画したり、図書室に全員の「おすすめの本の紹介」を掲示したりと、全校の皆の読書に対する意欲を高めようとしています。

# 演奏体験&鑑賞で和楽器に親しみました

11月20日（月）に、盛岡市より「邦楽アンサンブル『和おん』」の皆様4名をお招きし、和楽器の演奏体験や鑑賞会を行いました。

3校時には、4～6年生が箏の演奏に挑戦。基本的な姿勢や音階、絃の弾き方を教わった後で、「さくら」の演奏を練習しました。短い時間でみるみる上達した子供たちは、1～3年生の前で、見事に演奏を披露しました。

4校時には、箏と十七絃箏、尺八による演奏を全校で鑑賞しました。「さくら」や「春の海」といった邦楽の定番曲だけでなく、聴きなじみのあるアニメの主題歌や「パプリカ」等も含めた6曲を演奏していただき、子供たちは熱心に聴き入っていました。

和楽器の美しい調べにたっぷり浸った子供たち。「いつか、演奏にチャレンジしたい。」等と感想を発表しました。



# 「ことばのつどい」で発表しました

## ○11月28日（火）1年生

1年生の5人は、身振り手振りを交えながら詩や俳句、ことわざ等を、暗唱でたくさん発表しました。全員でリズムよく大きな声で発表する姿に、見ていた子供たちからは、「体全体で表現していてよい。」「聞き取りやすかった。」「一生懸命覚えている。」等の感想が出されました。



## ○12月12日（火）5・6年生

5・6年生の8人は、「言葉の重なりや面白さを表現すること」をめぐって、論語、回文、詩「はたはたのうた」を発表しました。小学生には、なじみのない難しい言葉遣いのもが多かったのですが、大きな声で堂々と発表する姿に、下級生から「自分も高学年になったら真似したい。」との感想が出されました。



# 第2回授業参観ありがとうございました

12月1日（金）に行われた授業参観では、お忙しい中お集まりいただき、ありがとうございました。どの学級でも、人前に立って行う発表と異学年間の交流がみられた授業だったのですが、その様子から一人ひとりの成長を感じ取っていただけたものと思います。

参観後の全体会では、冬季休業中の暮らし方について確認させていただきました。また、学級懇談会では、子供たちの家庭での様子について情報交換を行い、有意義な時間とすることができました。保護者の皆様のご協力に感謝します。



## 学校保健委員会を開催

授業参観と同日の13:10より行われた「学校保健委員会」では、今年度の各種検診結果や保健安全に関わる活動の様子等が報告されました。

委員会には、学校医である千葉英俊先生（内科）や橋本和彦先生（歯科）、学校薬剤師の星牧子先生、栄養教諭の大内田敬子先生にもご参加いただきました。先生方からは、報告内容に対する助言や感想をいただいただけでなく、ご参加いただいた保護者の皆様からの質問にも丁寧に答えていただき、大変参考になりました。



# 感謝の気持ちを伝えました

## ○給食感謝の会

11月21日（火）に給食センターの方と給食に野菜を提供している生産者さんをお招きして、「給食感謝の会」を行いました。

保健委員会の児童が中心となって進められた会の中では、全校児童が書いたお礼の手紙が一人お一人に手渡された他に、4～6年生が「いやさか太鼓」を演奏しました。

日頃おいしい給食を提供してくださっている方々への感謝の気持ちが伝わる会にすることができたと思います。



## ○ありがとうの木

11月6日（月）から11月30日（木）の期間、児童会では「ありがとうの木」に取り組みました。

友達や先生にしてもらってうれしかったことをリンゴの実の形をした紙に書き、台紙に貼るこの取組には、弥栄小学校を明るい笑顔いっぱいの学校にしたいという児童会の願いが込められています。

取組期間が終わった「ありがとうの木」には、感謝の気持ちが書かれたリンゴの実が何枚も重なって実っていました。





# 優良PTA文部科学大臣表彰

弥栄小学校PTAの活動が全国で認められ「優良PTA文部科学大臣表彰」を受けました。

表彰式は、11月24日（金）に、東京のホテルニューオータニを会場に開催された日本PTA全国協議会創立75周年記念式典の場において行われ、代表として小野寺純PTA会長が出席し賞状を受け取ってきました。同賞を受賞したのは、全国で122団体、岩手県からは2団体となります。

今回の受賞は、長年に渡るPTA活動の功績が全国的にも高く評価されてのものです。開校以来、継続されてきた地域の皆様からのご支援があつてこそこの受賞だったと思います。本当におめでとうございます。

## 【功績の概要】

学校と家庭、地域との連携・協働により、地域資源や人材を活かした教育活動が展開されている。また、地域の各種団体と連携を図りながら、地域の宝である「心豊かな子どもを育む」取組を充実させている。



## 入賞おめでとう!



一関市  
防火ポスターコンクール

佳作  
4年 佐藤銀仁さん



一関地方  
読書感想文コンクール

入選  
6年 山崎いちかさん



## 1月の主な予定



- 1日（月） 元旦
- 2日（火） 学校閉庁日
- 3日（水） 学校閉庁日
- 4日（木） 仕事始め
- 8日（月） 成人の日
- 15日（月） 第3学期始業式
- 16日（火） 登校班集会
- 17日（水） わかくさ号
- 19日（金） ALT、クラブ  
一関市漢字力試し

- 22日（月） 復興の日、集金日
- 23日（火） 児童のつどい
- 24日（水） 食育の日、清掃班長会議
- 26日（金） ALT、委員会
- 29日（月） 1日入学・入学説明会
- 30日（火） 新児童会役員選任・紹介式  
代表委員会

### 【お知らせ】

- 冬季休業中の夜間・休日・閉庁日の緊急連絡は、下記にお願いします  
校長（柄内）携帯 090-4637-6204 または、  
一関市教育委員会学校教育課（花泉支所内） 82-2239

○1月31日（水）に予定していた「校内縄跳び大会」は、2月1日（木）に変更しました。

